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 С Новым 2019 годом! 
 Праздник Новый год – волшебный праздник, который ждут и 

взрослые, и дети. Он так и дышит волшебством, манит блеском и 

яркими огнями в сказочный мир. Этот праздник у нас всегда ассоци-

ируется с запахом ели, вкусом мандаринов, взрывом хлопушек и от-

личным настроением!   

 Каждый от Нового Года ждет, надеется и верит во что-то свое. 

Дети чаще мечтают о вполне конкретных материальных подарках – 

новых игрушках, гаджетах, красивых платьях. Взрослые о «новом 

счастье» и о том, «что все плохое останется в старом году». Дети 

пишут письма Деду Морозу. Взрослые загадывают желания под бой 

курантов.  

 Оглянитесь на прошедший год, он принес немало хорошего, и пусть все достижения 

и победы уходящего календаря преумножаться в новом году, полном открытий и тор-

жеств!  

 Пусть всё, что мы планировали, обязательно сбудется: всё то, что хотели начать — 

начнется, а что хотели закончить — закончится. Пусть в следующем году мы все станем 

счастливее, добрее и внимательнее к окружающим нас людям, а мир откроет нам новые 

двери! 

 Пусть войдут в нашу жизнь новые люди, которые украсят ее и сделают еще более 

яркой и веселой, а также интересной! 

 Пусть Новый год остается сказочным праздником, а Дед Мороз – добрым волшеб-

ником!  Прекрасные воспоминания Нового года  – это то, что мы в силах подарить сво-

им родным  на всю жизнь! Пусть наступающий Новый год станет для всех годом новых 

свершений и достижений! 

 Счастья, здоровья, радости, успехов и всего самого наилучшего! 

 С наступающим Новым годом! 

            Директор лицея Смирнова Т.А. 

 Новый год не за горами! 

 Поздравляю всех учителей и учеников с наступающим Но-

вым 2019 годом, который объявлен годом Театра! 

 Желаем учителям слышать только слова благодарности в 

свой адрес, отзывчивых учеников и крепкого здоровья! Надеюсь, 

что этот год был знаменателен для вас, и в памяти ещё долго бу-

дут храниться воспоминания этого года. 

 Ученикам желаю быть смелыми в своих мечтах. Не боятся 

ставить цели и достигать их. Идти по жизни смело и вступить в 

Новый 2019 год уверенно! С Праздником! Совсем скоро нас всех 

ожидают «зимние» каникулы.  
Гриценко Виктория, 9 кл. 



Жизнь лицея 

Итоги муниципального этапа олимпиады 

 

Победители: 
Технология: Васильев Михаил – 7 кл., Кращенко Екатерина - 11 кл. 

Русский язык: Шаинян Арина, 8 кл. 

Литература: Шаинян Арина - 8 кл., Метальникова Софья - 9 кл. 

Химия: Троценко Екатерина - 9 кл., Горохова Валерия - 10 кл., Минченко Дарья - 11 кл. 

Физкультура: Нечахина Полина - 11 кл. 

 

Призеры: 
Русский язык: Шишкина Екатерина - 8 кл., Метальникова София, Гриценко Виктория, Лепёхина 

Мария - 9 кл., Кошкина Анастасия - 11 кл. 

История: Огай Богдан, Пахтуев Алексей, Рудометова Елизавета - 5 кл., Васильева Дарья - 8 кл., 

Прохорова Юлия - 9 кл.   

Английский язык: Кочубеев Вадим, Шанина Алина -7 кл., Шарко Сергей, Рахманова Полина, Ша-

инян Арина, Швецова Екатерина, Савоськина Мария, Калмыкова Арина - 8 кл., Щербина Иван, 

Прохорова Юлия - 9 кл., Дубровина Софья - 10 кл., Ковалев Максим - 11 кл. 

Математика: Шевырина Валентина, Королева Марина - 9 кл. 

Биология: Васильев Михаил - 7 кл., Мотыгина Юлия, 8 кл., Демочкина Диана - 11 кл. 

Физкультура: Цымлянская София, Трифанцева Дарья, Борзенкова Полина, Татаринцев Матвей, 

Паревский Владимир, Кучин Вадим -7 кл., Нуянзин Максим - 8 кл., Гриценко Виктория – 9 кл. 

ОБЖ: Гончаров Роман - 7 кл., Мотыгина Юлия - 8 кл., Кращенко Екатерина - 11 кл. 

Обществознание: Кочубеев Вадим - 7 кл., Шаинян Арина, Шарко Сергей - 8 кл., Гриценко Вик-

тория, Королева Марина - 9 кл., Горохова Валерия, Солдатова Юлия, Агеева Валерия, Бойванов 

Григорий - 10 кл., Илющенко Юлия - 11 кл. 

Право: Гриценко Виктория - 9 кл., Лосев Иван - 11 кл. 

Физика: Кочубеев Вадим - 7 кл., Мотыгина Юлия - 8 кл., Королева Марина - 9 кл., Мельникова 

Анастасия - 11 кл. 

Химия: Калмыкова Арина, Шарко Сергей, Шаинян Арина,  - 8 кл.,  Метальникова Софья, Под-

горнов Андрей, Белова Василиса - 9 кл., Лобанов Андрей, Ермолаев Николай - 10 кл., Нечахина 

Полина, Медведев Роман - 11 кл.  

Литература: Шаинян Арина - 8 кл., Кашина Алина, Головина Анастасия, Кузеванова Полина - 9 

кл., Гусельникова Екатерина, Горохова Валерия, Хомякова Дарья - 10 кл., Кошкина Анастасия - 

11 кл.   

Технология: Конухова Мария, 8 кл.  

Экология: Шаинян Арина, Мотыгина Юлия - 8 кл. 

География: Кравчук Никита, Подгорнов Андрей - 9 кл. 

Астрономия: Мельникова Анастасия -  11 кл. 
 

Поздравляем учителей-предметников, подготовивших победителей и призеров! 
 

Алексеенко Юлия Владимировна,  

Литвинчук Мария Сергеевна,  

Полярус Кристина Сергеевна,  

Романченко Оксана Владимировна,  

Шурыгина Людмила Фёдоровна,  

Олешко Алёна Владиславовна,  

Лиходед Олеся Николаевна,  

Осинцева Наталья Николаевна,  

Попова Татьяна Яковлевна,  

Евдокимова Галина Петровна,  

Золотухин Виталий Викторович,  

Рюмшин Михаил Сергеевич,  

Хомякова Нина Александровна,  

Клименко Юлия Анатольевна,  

Черкашина Елена Ивановна,  

Ильина Елена Викторовна,  

Лаптева Ольга Ивановна,  

Бородулин Фёдор Петрович,  

Максак Татьяна Сергеевна,  

Кошанский Александр Петрович,  

Лебедева Светлана Александровна,  

Медведева Лариса Александровна,  

Игнашина Антонина Викторовна, 

Родько Елена Данииловна, 

Демахин Игорь Юрьевич, 

Крючкова Екатерина Владимировна 



Жизнь лицея 

СПОРТ 

 Лучшая команда РДШ-2018  

 «Лучшая команда РДШ-2018» - КОМАНДА лицея №7. Вот с та-

ким результатом завершился Форум молодёжи наших лидеров. Викто-

рия Гриценко, Софья Ивлева, Юлия Солдатова, Юрий Коржов, Влади-

слав Архипов были признаны лучшей командой Российского движе-

ния школьников после выполнения своего проекта. Кинофестиваль 

"Твори добро" проходил в лицее в декабре. Ребята снимали социаль-

ные ролики и выбирали лучшие. Проект очень понравился членам 

жюри своей актуальность и масштабностью. Лидеров награждали на 

главном мероприятии 2018 года "Форум молодёжи-2018", ведущим 

которого была Виктория Гриценко. Также Софья Ивлева заняла вто-

рое место в номинации "Лидер РДШ". Заместитель главы администра-

ции, председатель Совета Депутатов, директор Отдела по Делам Мо-

лодёжи сказали приятные слова активистам и вручили подарки и де-

нежные призы.  

Неделю назад Виктория и Софья являлись модераторами площадок на 

Слёте Самоуправления и Волонтёрства. Девочки проводили интерес-

ное знакомство со страной РДШ по направлениям медийное и лич-

ностное развитие. По итогам Слёта лидерами направлений были при-

знаны Виктория Гриценко, Софья Ивлева, Юрий Коржов. Лицей №7 забрал 8 грамот за 1 слёт! 

Большое спасибо нашему координатору, любимому педагогу и наставнику-Анне Алексеевне.  

Гриценко Виктория, 9 кл. 

Конкурс компьютерной графики и видеороликов 

 Подведены итоги городского конкурса компьютерной гра-

фики и видеороликов, посвященный десятилетию детства в Рос-

сии и году Театра и Балета. В конкурсе принимали участие уча-

щиеся 5 классов в рамках работы проектной мастерской 

«Компьютерная», руководитель Рыбалко Е.Ю. 

В номинации видеомонтаж: 

Алексеев Савелий и Яруш Вадим, 5 В класс - 2 место, 

Шмакова Елена, 5Б класс - 3 место, 

Яруш Вадим, 5В класс - 3 место, 

Долгушин Артем, Коваль София, Матвеенко Полина, Пахтуев Алексей, Морякина Анастасия - 

участие. 

 Мы собираемся вводить новые спортивные традиции в 

нашем лицее! 

 Соревнования по волейболу проходили 06.12.18 среди 

команд 11-х классов. В упорной борьбе выиграла команда 11 

«А» класса, второе место заняла команда 11 «В» класса и тре-

тье место заняла команда 11 «Б» класса. Всех благодарим за 

участие. 

 Состоялся  турнир по футболу среди  7- х классов 

20.12.18. Победила команда сильнейших 7 «В» класс,  7 «Г» 

занял почетное 2 место. Игра была напряженной, и только в 

серии пенальти определился победитель. 

 Состоялись соревнования по баскетболу 21.12.18 среди 8

–9-х классов. Все участники показали честную и бескомпро-

миссную борьбу. Безоговорочными победителями стали уче-

ники 8 «Б» класса. 

          Крючкова Екатерина Владимировна,  

                     учитель физической культуры 

 



Специализированные классы 

 Выбор профессии - выбор будущего 
 19-го декабря в Бердске случилось кое-что важное в жизни будущего абитуриента, мечтаю-

щего связать свою жизнь с медициной. В первую школу приехал представитель Новосибирского 

государственного медицинского университета, с который рассказал о достоинствах и престиже 

работы врача. Так мы поняли, что очень важно выбрать работу, подходящую тебе, разумеется, 

важно выбрать и учебное заведение, где тебя этому обучат. Так, для того чтобы молодые люди не 

совершали глупых ошибок, представители НГМУ ознакомили нас со своим профилем образова-

ния. Это было бесспорно полезно. Остаётся лишь выразить крайнюю благодарность руководству 

университета.  

Нагибнева Надежда, 10 кл. 

 Экскурсия в Нейрохирургию  

 27 ноября десятые и одиннадцатые классы с профильным укло-

ном химии и биологии посетили Новосибирский Клинический Цент 

Нейрохирургии. История того, как ребята загорелись поехать в это по-

трясающее место, началась ещё в сентябре.  

 Это было начало первой учебной недели. В один из будних дней в 

лицей приехала некая женщина с очень интересным именем - Гаянэ. 

Она вела с ребятами разговор о своей специальности, о том, что может 

организовывать встречи с разными специалистами в сфере медицины. 

Одним из таких предложений была поездка в Центр Нейрохирургии. 

Конечно же, всем очень понравилась эта идея.  

 И вот в ноябре, собравшись классами, ребята направились в Ново-

сибирск. Там их уже поджидала Гаянэ со своим увлекательным расска-

зом о необычной профессии нейрохирурга. Пребывание в Центре 

Нейрохирургии состояло из двух этапов: первый этап включал в себя 

теоретическую часть, т.е. молодой специалист, проходящий интернату-

ру в клинике, рассказывал всё о профессии нейрохирурга, о том, какие 

сложные операции выполняют специалисты (некоторые из них длятся 

по 19 часов!). На экране показывали операции, которые шли в режиме 

прямого эфира. Это было очень интересно и захватывающе. Так же об-

суждались такие темы, как качества врача-нейрохирурга, а точнее, ка-

кими он должен обладать навыками и может ли вообще женщина рабо-

тать по такой сложной специальности. Так как мнения разделились, 

внятного ответа никто не услышал, ведь точка зрения у каждого своя.  

 Второй этап был основан на практической части. Ребят развели по 

разным лабораториям, провели небольшой инструктаж о нормах и пра-

вилах поведения, рассказали про инструменты, которыми пользуются 

врачи именно этой специальности, и даже дали попробовать каждому 

из присутствующих сделать небольшое отверстие на макете человече-

ского черепа специальным прибором, имитируя настоящую операцию и 

живого пациента. Все были в восторге от уви-

денного и проделанного. В другой же лабора-

тории наглядно показали манипуляции, делаю-

щиеся с анализами крови, научили определять 

резус-фактор и даже показали человеческую 

опухоль, удалившую у пациента операбельным 

путём. Не обошлось и без душевных разгово-

ров с работниками лаборатории.  

 В ходе этой поездки ребята узнали много 

нового и интересного. Сказать, что все были в 

восторге, значит, ничего не сказать. Ребята обе-

щали вернуться, и не один раз.  

Воронина Елизавета, 10 кл. 



Проект «Комсомолу 100 лет» 
Архипов Владислав 

Проект «Комсомолу  100 лет» создавал наш класс 

под руководством замечательного учителя истории и обще-

ствознания Хомяковой Нины Александровны. Он включал 

много мероприятий:  встречи  с комсомольцами  прошлых 

лет,  презентации об истории  комсомола,  разучивание ком-

сомольских песен, викторины.  На встрече  с ветераном  

комсомола  Гудковой Еленой  Евтихиевной меня поразила 

ее жизнелюбие и то, с какой теплотой она рассказывала  о 

своей комсомольской жизни.  Она показала нам настоящую  

реликвию: комсомольский билет, который  был получен 

накануне   молодым человеком перед уходом на фронт.  Как он хранил его в боях.  Показала свои награды.     А 

ее медаль к  столетнему юбилею вызвала наше восхищение. Очень значимая награда. Комсомолу сто лет, а впе-

чатление, что  те, кто были  комсомольцами, остаются молодыми всегда. 

Из всех мероприятий мне больше всего запомнился квест  «Комсомольский проспект».  Я проводил 

станцию, на которой нужно было  расшифровать  аббревиатуру,  хорошо известную  во времена СССР.  Ребята 

многого не знали, угадывали, придумывали какие- то слова, но после наших  консультаций, отвечали правильно  

и очень радовались этому.  Станция  проходила на «ура».  Не нужно было успокаивать  команды.  У них было 

очень эмоциональное состояние даже  можно сказать - азартное.  

Я видел, как проводят свои станции мои одноклассники, как ученики слушали их.  Все очень старались.  

Было приятно слушать от всех классов, что им   понравилось наше  мероприятие! 

Хомутов Никита 
Я  считаю, что этот проект нужно проводить каждый год.  Не  рассказывать о  комсомоле занудно,  когда 

образовался, да  что делали  комсомольцы,  а  самим  детям участвовать во всем, как настоящие пионеры и ком-

сомольцы.  Мы должны помнить, что такое комсомол. Это история наших  дедушек и бабушек, родителей, это 

наша история! 

Организация была на высшем уровне. Все станции были отработаны, мы могли заменить друг друга, помочь, как 

комсомольцы – все вместе. Неделя была трудная, но классная! 

Минакова Полина 
 Мне понравилось проводить станцию  «Комсомольцы и пионеры герои». Я сама узнала очень  много: как 

вступали в комсомол,  как  дорожили комсомольским билетом.   На станции я рассказывала о подвигах совсем  

молодых людей, ставших героями, они отдали жизнь за Родину: Александр Матросов, Виктор Талалихин  и Зоя  

Космодемьянская.   Узнала о пионерах –героях,  мальчиках, которым было по четырнадцать лет, они были млад-

ше меня и уже  защищали  свою страну от фашистов.   Я очень старалась проводить свою станцию так, чтобы 

всем было понятно и все запомнили.  Думаю, что такие  проекты нужно проводить чаще.  

Труфакин Иван 

 Мне очень понравилось, что проводил эту акцию наш класс.  Мы были одной сплоченной командой.   Это 

здорово! Лично сам я узнал много нового и интересного об истории нашей страны, о комсомоле. Считаю, что 

такие мероприятия нужно проводить чаще. 

Рязанцева Софья 
 В проекте участвовала вся школа.  Это важно, чтобы уже с младшего возраста дети узнавали нашу исто-

рию и хорошо, что  об этом рассказывали им мы – старшеклассники.  Квест показал, что ученики младших клас-

сов  больше  знают  о комсомоле, чем старшие. От  проведения проекта я получила только положительные эмо-

ции, мне понравилось,  как сработал мой класс, я увидела себя организатором больших групп детей. 

Алексеева  Лада 
 Проект напомнил нам о комсомольцах,  пионерах, октябрятах.  Мы многого не знали.  Главное, он спло-

тил наш класс. Мы помогали друг другу, общались  в перерывах, делились своим  впечатлениями. С удоволь-

ствием поучаствую еще в таком мероприятии. 

Жихарев Алексей 

 Понравилось,  что участвовали все классы лицея.  Больше понравилось работать с маленькими, они очень 

внимательно слушали и очень старались отвечать правильно. Очень радовались, когда мы наклеивали   им  сти-

керы  в маршрутные листы.   Было весело,  хотелось сделать еще что-то хорошее. 

Мне нравится работать  с детьми. Как мне кажется, я люблю  детей. 

Яценко  Анастасия 

 Мне понравилось проводить станцию,  много узнала сама, и хотелось еще узнавать.  Делилась этой инфор-

мацией  с  другими детьми.  На игре видно было командную совместимость  группы, каждый старался ответить 

лучше:  дети спорили друг с другом, но  потом  все равно приходили к единому мнению.  Первыми к нам при-

шли первоклассники и  поразили нас своими знаниями и дисциплиной – вот что значит лицеисты. Именно пер-

вые классы лучше всех кричали речёвки.  Здесь  уж  все старались!  Речевки здорово сплачивают! Хорошо, что  

их   кричали в конце игры и получали грамоты. Наш класс тоже молодцы. Хочу спасибо сказать всем нам! 

Некоз  Максим 
 Это мероприятие произвело на меня  огромное впечатление!  Я недавно  в лицее. Все было проведено на 

высшем уровне, каждый был задействован, и его роль была важной.  Утвердилось понимание – нельзя  забывать 

свою историю. 



Над номером работали: Рыбалко Е.Ю., Клименко Ю.А., Смирнова Т.А., Хомякова Н.А., Крючкова Е.В., Грицен-

ко В., Воронина Л., Нагибнева Н., ученики 11В класса 

Шичкин Алексей  

Такие мероприятия   обязательно нужны.  Комсомол – это история наших  людей.  Мо-

лодежь  училась,  ударно работала, защищала родину – это пример для нас.  Чтобы 

нынешняя молодежь это  знала – нужно проводить   такие мероприятия.  

Было интересно. Проводя свою станцию, я старался не только задавать вопросы, но и  

четко объяснял детям  о том, что было в советское время. Мне все понравилось. 

Мугумян Симон 

Мы в классе поделились на волонтеров, которые  должны были  проводить станции.  

Организация была довольно высокой.  Ученики, которые участвовали  в  квесте 

«Комсомольский проспект» ,   были заинтересованы, даже старшеклассники, которые 

поначалу  не  очень хотели участвовать, втягивались и  старались   заполнить свою 

маршрутную карту.  И все дружно  кричали речёвку.  

Чолий  Кирилл 

Особенность этой акции заключалась в том, чтобы  она направлена  на   формирование 

патриотизма  у  молодежи.  Я считаю, что патриотизм – это  значимый   компонент  

нашей  истории  и   сегодня. У нашего класса получилось  провести  эту акцию на вы-

соком  уровне.   Мы получили грамоты от директора лицея за проведение акции. Это 

приятно! 

Авдеева Алина 

Проект был интересный, познавательный, очень хорошо организован.  Было чувство  

единства со всеми. Я сама впервые  потрогала  и примерила пионерский галстук,    

узнала о  значках октябрят и пионеров.   Дети старались все потрогать и  постучать в 

барабан.   Мы  показывали  комсомольский  билет  Понедельченко  Елены Геннадьев-

ны – прямо живая история. 

Жукова  Екатерина 

Понравился проект. Мы рассказывали ученикам о  символике комсомола, пионерии и октябрят. Некоторые дети 

говорили, что у них дома тоже есть такие предметы. 

Брызгалов  Матвей 

Наш класс сделал хороший проект вместе с Ниной Александровной.  Вот это было интересно всем детям!  Мы 

должны знать прошлое своей страны. На таких мероприятиях важно, чтобы все знали, чем заниматься и  как ра-

ботать командой. Я был  организатором – мне  понравилось! Отличный проект! 

Ващенко  Илья  

Интерес к проекту возник, когда уже мы стали называться волонтерами.   Мы выбрали класс  Лебедевой Светла-

ны Александровны.  У них прошло много  мероприятий в классе.  Они стали лидерами  проекта. Здорово!  На  

общем экране в ячейке этого класса не было места, столько значков они заполучили. Молодцы!!!   

На  квесте  «Комсомольский проспект»   я рассказывал об  орденах комсомола,  понял, сколько сил было потраче-

но  в нашей стране, чтобы она была великой.  Мы готовились с моим партнером Юрой  Коржовым – все выучили 

наизусть.  И все, кто был на нашей станции,   остались довольны.  Все прошло  супер!   Нина Александровна, спа-

сибо! 

Коржов  Юрий 

Моя станция называлась «Ордена комсомола».  Мы рассказывали о том, почему  комсомол получил эти награды, 

и,  даже казалось,  что и сами  участвовали в делах комсомола!  Было здорово!  И много положительных эмоций! 

Самойленко  Анна 

Мне   было поручено составить маршрутные листы для каждого класса. Я понимала, что от этого зависит весь 

порядок во время игры. И это получилось.  Мы готовились,  все знали материал, репетировали.  Помогали друг 

другу, советовали,  как лучше провести станцию.  

В конце  игры  ученики получали  грамоты.  Когда мы спрашивали отзывы лицеистов, все отвечали положитель-

но.  Пусть организация была трудной, но результат получился отличный. Хорошо, что у нас в лицее проходят 

такие мероприятия и ученики могут поближе познакомиться с  историей. 

Иванов  Сергей 

Было интересно абсолютно всем, начиная с первоклашек и заканчивая  десятыми. В период проведения проекта в 

лицее царила атмосфера СССР: было чувство гордости за свою страну, за людей. Благодаря нашему  проекту ис-

тория становится ближе.  

            Руководитель учитель истории и обществознания Хомякова Н.А., ученики 11 В кл. 


